
Protokoll Sitzung des FSR GG LaBaMa  Datum: 26.10.15

Beginn: 18:09
Anwesend: Hirte, Jacob, Sarah I. ,Tim, Manuf, Ciwy
Gäste: Finn, Malte, Elli

TOPe 
0. Regularia

 Nicht Beschlussfähig. 
 Protokoll der letzten Sitzung (20.10.) nicht verabschiedet.

1. Termine/ Berichte
 28. 10. Kundgebung „Zwangsexmatrikulation“ in Düsseldorf, Treffpunkt 09:00 Siegen 

ZOB, Gleis 54

 Heute war FVV und ESE-Reflexion; Protokoll bekommen wir von Axel H.; 
◦ FSR hat Rechenschaft abgelegt 
◦ Kritik an ESE 2015 → Protokoll (z.B. Räume früher buchen, keine Listen-Werbung, 

„Puffer-Woche“ zwischen ESE und Vorlesungsbeginn „abschaffen“ etc.); 

 In Kürze: Jacob und Manuf als Finanzier entlastet; Kassenprüfung durchgeführt und korrekt;
„ESE-Dankes-Abschluss-Essen“ für Mitte/Ende November geplant (Basti übernimmt 
Planung); 

 Manu Hahn und Sarah I. bleiben weiterhin Kassenprüfer; 

 Überlegung: anonyme Feedbacks der Erstis über ihre HelferInnen einholen, Leitfaden für 
„Ersti-Coaching“ erstellen → bessere Vorbereitung für Ese-HelferInnen


 Sarah I. schlägt vor Ersti-Handbuch neu zu strukutrieren/entwerfen

 Denkmal im Schloßpark wurde „verschönert“.

 Jacob hat einen Tresor bestellt.

 Kaffeekasse in Klassenschrank → Jacob und Manuf haben den Schlüssel.

 Nazis haben aufs Maul bekommen in Köln.

 Mittwoch um 16 Uhr Bafög-Beratung des Asta in H-D 3206

 Landes-Asten-Treffen tagt am Mittwoch, d.h. gleichzeitig keine Unterstützung bei 
Kundgebung.

2. Anträge

Elena (ESE-Helferin) hat ca. 70€ für ESE-Schilder ausgegeben und den Beleg verloren. Überlegung
ihr das Geld auf anderem Wege zurück zu zahlen.

3. E-Mails



Tim schickt Mail eines Kommilitonen über den Verteiler. Thematik: Dozent weigert sich trotz 
Absprache, aufgrund versäumter LSF-Anmeldung, die Leistung zu verbuchen. Problematik 
zwischen Dozent und Student wurde nur per Mail kommuniziert. Dozent reagierte unprofessionell 
und albern, evtl. weil Sprache des Studenten in Mail fragwürdig war. 

Überlegung: Gemeinsam mit Student in Sprechstunde gehen und das Problem persönlich zu tilgen 
oder eine Mail an den Dozenten zu schicken, mit dem Appell sich bei dem Studenten zu 
entschuldigen. Finn geht evtl. mit Tim gemeinsam zum Dozenten.

Jacob in E-Mail Kontakt mit Kira Betzinger (ZLB, Rektorat). Es geht um Kooperationsrat.

Student 2mal durch Prüfungsleistung gefallen. Dritter Versuch nur auf Antrag (Härtefallantrag). 
Einzige Prüfung vor Examen. 

Generell wird zu wenig auf E-Mails reagiert/geantwortet.

4.  Anglistik

Jacob war beim Seminarsprecher Prof. Stein. Thematik: Fehlende Seminarplätze #dasübliche

Rechtfertigung/Argumentationsweise Prof. Steins: Zu wenig Seminarräume, zu wenig Dozenten zur
Verfügung, zu wenige finanzielle Mittel, Einschreiberekord in der Anglistik etc.

Problematik „Grammar Workshop“ → Mails wurden an Erstis geschrieben, Zusätzliche Gruppen 
angeboten und angeblich gäbe es nun genügend Plätze in den Kursen.

Lara hat Information vom Rektor bekommen, dass Fachbereich sehr wohl genügend finanzielle 
Mittel zur Verfügung hat. 

Problematik in der Anglistik altbekannt, alles wird verschoben, wie sollen wir damit umgehen ? 
Fachbereich aufräumen als Agenda des FSR ?!

Jacob schlägt vor finales Gespräch mit Lara, Sarah I. Rektorat, Herrn Stein usw. zu führen, um 
Lösungen zu finden.

5. Kundgebung

Ciwy hat einen Redebeitrag vorbereitet. 

Sarah I. hat Transparente und Plakate vorbereitet.

6. Entscheidungskultur

Für Jacob ist „Konsens“ nicht das bloße „Sammeln“ von 7 Ja-Stimmen im FSR. Wenn keiner 
widerspricht oder reagiert (Facebook) bedeutet das, dass diejenigen keine Stellung beziehen oder 
beziehen wollen ? Jacob ist als Finanzer auch nicht das Entscheidungsorgan für Anschaffungen. 
Dafür ist ein Beschluss nötig ! (Bald kommt wieder Geld in die Kasse.)

Regelmäßige Sitzung Montag 18 Uhr ? Trotzdem wenig Anwesende, eventuell noch mal 
umschwenken ? Appell an Alle: Anwesend sein, weil Tops schieben und Beschlüsse vertagen nervt 



auf Dauer. Sara I. Bedauert, dass wenige Menschen aus dem Fachschaftsrat bei der Kundgebung 
des FACHSCHAFTSRATS anwesend waren. 

Sitzungsende: 19:34
Nächster Termin: 9.11.2015, 18 Uhr


